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Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 29. Januar 2025 um 18:45 im Büro des VSS oder virtuell gemäss Art. 30a des 
Geschäftsreglements | Mercredi 29 janvier 2025 à 18:45 au bureau de l’UNES ou de virtuellement au 
sens de l’art. 30a du Règlement général 

 

Anwesend | présent·e·s:  

• Vorstand | Comité exécutif : Julia Bogdan (JUB), Emile Blant (EB), Sophie Wang (WAS), 
Vincent Menne (VM), Benjamin Pierroz (BP), Samira Guyot (GUS) 

• Bureau : Carlotta Ehrenzeller (EhC), Elena Jäggi (EJ) 

• Sektionen | Sections : Maxime Oswald (FAE), Florent Cook (FAE), Isabelle Birkhäuser (FAE), 
Nuria Regensburger (students.fhnw), Elena Genceviciute (skuba), Jaasintha Uthman (VSPHS), 
Sandro Arnet (SUB), Michael Lin (VSBFH), Ambre Wecke (FEN), Emma Hilgenstock (VSETH), 

Giulia Liggenstorfer (SOL), Léa Grünbichler (VERSO), János Sablatura (OneHSLU) 

• Assoziierte | Membres associés : Sandro Rohrer (Swimsa) 

• GPK | CdC : Nicolas Triebold 

• Kandidierende | Candidat∙e∙s: Pedro Duarte, Federico Di Napoli 

• Gäste | Invité·e·s : - 

 

Entschuldigt | Excusé·e·s : 

• Sektionen | Sections : - 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

JUB: Hinweis, dass neue Reglemente in Kraft sind, dies hat auch Einfluss auf SR. Die Möglichkeit, eine 
vertrauliche Diskussion führen zu können. Antrag kann gestellt werden. Protokolle werden alle 
hochgeladen, somit für alle einsehbar. Ordnungsanträge wie an der DV auch, kann euch eine Liste 
zeigen. Kann euch auch ein Merkblatt dazu schicken. Sobald SR-Präsidium gewählt ist, wird dies 

übergeben. Für heute JUB und WAS Sitzungsleitung.  

 

1.1 Wahl Protokollführerin | Élection rédacteur/rédactrice de PV 

Elena Jäggi und Carlotta Ehrenzeller werden ohne Opposition als Protokollantinnen gewählt. | 
Elena Jäggi et Carlotta Ehrenzeller sont élues sans opposition comme rédactrices du PV.  

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  
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Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 11 anwesenden Sektionen und 2 
Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint avec 11 
sections présentes et 2 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Die Traktandenliste wurde ohne Änderung und ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est 
adopté sans changement et sans opposition.  

1.4 Abnahme des Protokolls vom 11.12.2024 | Adoption du PV du 11.12.2024  

 

Sandro, SUB: Ich habe das Protokoll nicht erhalten? 

JUB: Das tut uns leid. Wir werden das Protokoll mit dem nächsten Versand mitschicken und das somit 
nächstes Mal verabschieden. 

 

2 Mitteilungen | Communications 

2.1  Vorstand | Comité exécutif 

JUB: Der Vorstand macht noch eine mündliche Mitteilung, vom VSUZH ist niemand da, wie ich sehe. 
Ich gebe euch ein Update, der VSUZH hat uns nun ihren Austritt mitgeteilt, die 6-monatige Austrittsfrist 
haben sie aber verpasst, es hat uns erst im Dezember erreicht. Der Austritt gilt erst ab 2026, haben wir 
auch juristisch abklären lassen. Es gibt nun einen runden Tisch mit dem Rektor der VSUZH. 

Sandro, SUB: Wieso der Rektor? Wie kann man sich das vorstellen? 

JUB: Im Dezember hat der Rektor schon mal ein Gespräch angeboten, hat aus verschiedenen zeitlichen 
Gründen nicht gepasst. Jetzt findet es aber jetzt noch statt. Es geht nicht um die Finanzen, sondern um 
die Übergangslösung und wie wir künftig Studis UZH vertreten können.  

Nuria, students.fhnw: Ich wollte fragen, ihr seid ja auch da. Wie konnte sich der VSUZH bereits äussern, 
wie sie als Sektion in Zukunft, also ob sie noch an den Sektionsräten noch dabei sein möchten, ich 
vermute sie erhalten weiterhin die Einladungen? 

JUB: Von unserer Sicht aus ist der VSUZH noch vollwertiges Mitglied. Leider ist es so, als ob sie der 
Auffassung sind, dass sie bereits nicht mehr Mitglied sind. Das ist eine Frage, die es zu klären gibt. Sie 
sehen es momentan noch anders.  

Nuria, students.fhnw: Wann ist dieser runde Tisch? 

JUB: Ende Februar, 28. 

Nuria, students.fhnw: Also erhalten wir erst am übernächsten SR eine Information von euch? 

JUB: Genau 

Nuria, fhnw: Frage: Frage, wie man zukünftig solche Situationen ein bisschen schlichten könnte? Wird 
das Teil dieser Sitzung sein oder als Teil in den nächsten Monaten? 

JUB: Ich denke das ist eher etwas als Gesamt-Verband, weil es nicht vsuzh-spezifisch ist. Es ist ein 
Thema, das laufend kommt im VSS. Wir haben schon viel gebessert, welche Möglichkeiten man zur 
Mitwirkung hat (dass Protokolle öffentlich sind etc.) dass man früher mitbekommt, was der Vorstand 
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macht und beschliesst. Also das die Abläufe für die GPK klar und geregelt sind. Wir sind bereit für einen 
Dialog an einem Sektionsrat. 

Nuria, students.fhnw: Super, danke dass ihr es gleich am Anfang des SR mitgeteilt hat. Auch als 
Transparenzgründen. Ich mache noch ein Mail betr. 28., und ich würde euch gerne bitten, den vsuzh 
einzuladen und dass wir es alle transparent darüber reden können. Danke für eure Transparenz. 

GUS: Wir laden euch natürlich ein, unsere Protokolle zu lesen, also auch die Vorstandssitzungen. Ihr 
könnt jetzt unseren Sitzungen besser folgen. Schaut euch das unbedingt an. Können wir einen Link in 
den Chat verabschieden? 

JUB: Es wird verschickt an die Sektionen. Wir sind noch an der Lösung, dass sie öffentlich auftreten, 
aber ihr kriegt sie per Mail.  

GUS: Meldet euch, falls wir die Protokolle anpassen sollen, Verbesserungsvorschläge sind willkommen. 

JUB: Wir haben einen Generalsekretär gefunden! Der Vertrag muss noch unterschrieben werden, es 
freut mich, dass ihr ihn bald kennenlernen könnt, es waren intensive Wochen, wir haben echt eine coole 
Person gefunden, aber auch sonst coole Bewerbungen erhalten. 

Nicolas, GPK: Wir haben neue Statuten, die jetzt in Kraft sind und die GPK hat angefangen, die Arbeit 
an die neuen Statuten zu orientieren. Ich wollte das nur kurz mitteilen, bei Fragen betr. Statuten 
meldet euch bei uns, lest sie bitte alle auch einmal durch. 

GUS: Kann Julia erwähnen, was die Hauptpunkte sind? 

JUB: Natürlich, für den Vorstand habe ich es schon gemacht mit Merkblättern, ich gebe diese der GPK 
zum Gegenlesen, aber für euch relevantesten wären die Statuten selbst, dann die MöHre, dann das 
SR-Reglement und evtl. für Interessierte, v.a. auch CoFi, das Finanzreglement. Vielleicht auch das DV-
Reglement, weil ihr alle DV-Vertretende seid.  

 

 

2.2 Sektionen | Sections 

Maxime, FAE: Pas de communications. 

Giulia, SOL: Ihr habt mich vielleicht auch schon am SR oder DV gesehen. Ich verlasse auf nächstes 
Semester die SOL. Ansonsten gibt es keine Mitteilungen. 

Léa, VERSO: Ich bin die Nachfolge von Jonas Bernetta und heute zum ersten Mal da. Von uns gibt 
auch nix neues. Wir hatten vor Weihnachten eine Antwort Sparmassnahmen veröffentlicht, mehr 
eigentlich nicht.  

Jaasintha, VSPHS: Wir haben keine Mitteilungen. 

Ambre, FEN: aucune communication pour l’instant, pas encore repris le comité. 

Nuria, students.fhnw: good news und bad news. Präsidentin ist aus Mutterschaft zurück und Co-
Präsidentin hat gekündigt. Weiteres Positives: Die eine Kantonsrätin vom Kanton SO hat unsere 
Anliegen auf Kantonsebene eingebracht und eine Standesinitiative erarbeitet zur Finanzierung 
erasmus+, ist zu sehr viel positivem Feedback gekommen. Macht hoffentlich Druck für erasmus+ in 
Bern, ansonsten in Vorbereitung für die DV, nächstes Mal schicke ich euch einen Anmeldungslink, 3.+4. 
Mai findet diese statt. Ende März schliessen wir die Anmeldungen. 

Janos, OneHSLU: Von uns gibt es gerade keine neuen Mitteilungen, merci. 
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Elena, skuba, keine Mitteilungen. 

Michael, VSBFH: auch keine Mitteilungen. 

Sandro, SUB: auch keine Mitteilungen. 

Emma, VSETH: Wir sind an rapport gaillard, geplant für HS was schon dieses Jahr ist.  

Sandro, SWImsa: Ich habe ganz neu angefangen, es gibt keine Mitteilungen.  

 

 

2.3 Kommissionen | Commissions 

Sandro für die HoPoKo: Kleines Update mit Austausch Co-Präsidium, der Posten ist etwas 
eingeschlafen betr. Engagement rapport gaillard, es braucht sehr viel Zeit und bei uns auch. Wir haben 
heute Fokus auf interne Abläufe gesetzt, also richtig zu kommunzieren, Übergabe, Kommunikation, 
Gefäss Jahresziele überarbeiten etc. das heisst auch, dass wir Zeit in die Struktur setzen wollen, so 
dass wir nicht unsere Jahresziele bis zur DV erreichen, könnten wir auch so nicht, auch wenn wir Vollgas 
geben würden, es ist wichtig dass wir Zeit in Struktur stecken. Bei Fragen meldet euch, wir werden auch 
die Mitglieder der HoPoKo informieren, damit wir alle mitnehmen könnnen. 

Ergänzung von Nuria für HoPoKo : falls ihr Leute habt in den Kommissionen, die sollten in der nächsten 
Zeit kontaktiert werden, wenn nicht, teilt es uns bitte mit, damit wir das prüfen können. 

Mitteilung aus dem Co-Präsidium der HopoKo für das Protokoll:  

Wir haben heute einen Austausch mit Julia und mit Samira gehabt. 

Ihr habt sicher auch festgestellt, dass die HopoKo in der letzten Zeit etwas eingeschlafen ist. 

Einen Grund, den wir dafür sehen ist, dass das Engagement gegen den Rapport Gaillard viel Zeit bei 
allen VSS-Aktiven beansprucht. So auch bei uns. Zudem haben wir aber auch festgestellt, dass der 
VSS-Vorstand bzw. der ‘VSS-Zentralbereich’ wegen diesem Thema viel um die Ohren hat. 

Wir haben heute uns im Co-Präsidium das Ziel gesetzt, dass wir vorerst einen Fokus auf die internen 
Abläufe in der Kommission legen wollen. Es soll vor allem darum gehen Abläufe zu dokumentieren, 
richtige Übergabedossiers zu erstellen. Prozesse wie Kommunikation und Mitgliederadministration 
sollen definiert werden, ausserdem soll das Gefäss der Jahresziele überarbeitet werden. Denn diese 
Dinge sind in der letzten Zeit aus unserer Sicht nicht optimal gemacht worden. 

Das heisst, dass wir unsere Arbeit vor allem in die Struktur stecken wollen, was zur Folge haben wird, 
dass wir unsere Jahresziele nicht bis zur DV erreichen werden können. Wir sind aber überzeugt, dass 
das strukturelle Fundament überarbeitet werden muss, damit überhaupt die politische Arbeit gemacht 
werden kann. 

Wir werden uns weiterhin in der Taskforce gegen Rapport Gaillard engagieren. Ausserdem werden wir 
die Mitglieder der HopoKo bis nächste Woche über das Geplante informieren, damit die 
Kommissionsmitglieder bei dem Prozess alle mitgenommen werden können. 

Wenn ihr Inputs oder Fragen dazu habt, meldet euch bei uns.  

 

2.4   Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

keine 
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2.5  Weitere | Autres 

Nuria, students.fhnw: Nächsten Mittwoch gibt es den Sektionenaustausch. Alle Sektionen werden die 
Traktanden erhalten, Basis wird v.a. die Kommunikation unter den Sektionen sein, von Sektionen für 
Sektionen. Nächsten Abend. That’s it.  

GUS: Kannst du das Datum in den Chat schreiben? 

Nuria, students.fhnw.: Ja und ich teile auch den Link. 

EHC: Im Namen von Seraina eine Mitteilung, es gibt Gratis-Plätze vom VSS von den Kommissionen, 
wenn ihr interessiert seid, 7.-9. Februar ist ein happiness retreat, um das studentische Engagement 
auszubalancieren. Link im Chat.  

 

B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 Termine 2025 | Dates 2025 

JUB: teilt Terminübersicht 

 

 

3.2 Update TaskForce Sparhammer | Update Taskforce mesures d’économie 

GUS: Es ist viel passiert heute, wir hatten dieses Jahr schon zwei Treffen. Es war sehr effizient und 
erfolgreich, wir haben viele Fortschritte gemacht und möchten euch nun updaten: Das 
Entlastungspaket27, wie es neuerdings heisst, ist heute in Vernehmlassung gegangen. 
Vernehmlassungsverfahren hat gestartet, war schon viel länger geplant, das es rauskommt. Wollten 
auch schon weiter sein mit einer Vernehmlassungsantwort, der VSS hat heute auch eine 
Medienmitteilung geteilt. Wir gehen in den Kampfmodus. Was wir mit der Vernehmlassung vorhaben: 
Wir werden bis Mitte Februar, bis am 12.2. werden wir vorstandsintern und Taskforce einen draft machen 
zur Vernehmlassungsantwort. Das Ziel ist, es am 26. März fertig präsentieren zu können. Ihr könnt euch 
auch äussern und mitgestalten, am 12. intern und dann, wenn alles gut läuft, habt ihr bis am 26. März 
Zeit, euch zu äussern. Das Vernehmlassungsverfahren wurde zusätzlich viel länger gemacht, bedeutet 
wir haben mehr Zeit aber andererseits müssen wir Kampagne in die Länge ziehen, was z.b. die Demo 
betrifft, weil das Vernehmlassungsverfahren bis Ende Mai läuft. Das Ganze wird voraussichtlich im 
Sommer diskutiert, voraussichtlich im September eine Demo und starten jetzt erst einmal mit der Plakat- 
Kampagne. Ab Ende nächste Woche werden wir euch ein Bestellformular zustellen mit Formaten a0, 
a2 und a3 bis zum 19. Februar könnt ihr sagen, was ihr haben wollt. Wir nehmen es mit an den SR und 
die die nicht da sind, verschicken wir es. Es gibt 2 Phasen, 1. Phase Sticker, dass man die petition 
unterschreiben soll und 2. Phase Aufruf zur Demonstration. Das kommt alles noch mit der Zeit.  

Emma, vseth: ich glaube du hast nix vergessen, ich wollte nur einen Appell machen an die die nicht in 
der taskforce sind. Es ist wichtig, dass wir alle gleichzeitig laut werden und Plakate aufhängen und laut 
werden, damit es überhaupt etwas bringt. Wir sind sonst zu wenig laut, wenn nur wenige Sektionen 
mitmachen. 

GUS: Sorry vergessen zu sagen, der Start der Kampagne (Social Media + Poster) ist der 3.3.  

Emma, vseth: also das wir am 3.3 aufhängen könne. 

GUS: Wir versuchen, es sehr persönlich zu gestalten. 
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Sandro, SUB: wir brauchen nicht nur eure Hilfe beim Aufhängen der Plakate, sondern auch für den 
social media content. Es soll so persönlich wie möglich sein. Das catchygste: memes. Es gibt ein Meme 
contest für die Sektionen, die besten Memes werden dann im VSS-Newsletter gekürt und Ziel ist es, 
diese in der Kampagne zu verwenden. Macht euch parat. 

GUS: Schickt Memes im discord-chart, wir kreieren einen neuen Channel. 

GUS: Wir machen eine Mail mit dem discord-channel, ich arbeite auch an einem Dokument, das alles 
zusammenfasst. Wir haben auch eine Mail verschickt im Dezember, wo Vorlagen dabei waren die ihr 
schicken könnt an Bildungsdirektionen etc. bis Ende März bitte Bildungsdirektionen und 
Hochschuldirektionen und vlt auch schon ein Treffen gehabt oder vereinbaren könnt, weil die 
Vernehmlassungsantworten von allen verfasst werden. Wäre gut, wenn da vlt Elemente von uns 
übernommen werden. Falls ihr Hilfe braucht, lasst es uns wissen.  

Jaasintha, VSPHS: Meine Frage zu den Plakaten, wir sind ja keine einzelhochschule. Können diese 
einzeln verschickt werden? 

GUS: Das ist kein Problem.  

JUB teilt Plakat  

GUS: Es sind auch Sticker geplant mit einigen lustigen Slogans.  

Jaasintha, VSPHS: Die Demo ist erst im September, aber aus meiner Sektion kam die Frage: Findet 
diese in Bern statt oder gibt es mehrere? 

GUS: Idee ist, dass wir eine grosse gemeinsame Aktion machen, auf dem Bundesplatz sieht es aktuell 
nicht so toll aus, wir haben verschiedene Ideen. Ziel wäre schon eine grosse Aktion. Durch die späte 

Kommunikation und lange Vernehmlassungsverfahren wird alles etwas nach hinten geschoben. 

 

 

3.3 Inklusive DV | AD inclusives 

WAS: J’avais rédigé un document pour rendre l’AD plus inclusive. Si vous avez des modifications, 
laissez la liberté à la commission de l’AD, on peut discuter les modifications sans autre. 

GUS : Bei der letzten DV hat der vsuzh eine Motion gebracht, Sophie hat ein Dokument dazu aufgesetzt, 
soweit ist es dasselbe Dokument, ihr findet es aber auch hier drin. Weitere Anmerkungen sind 
willkommen. Es ist uns bewusst, dass nicht alle Hörsäle nicht immer die Möglichkeit bieten, es sollte 
aber mehr Inklusion geben. Thematik wird für die nächste DV einbezogen. 

GUS: Gibt es Fragen oder Anmerkungen dazu? Nein. 

WAS: Somit ist das Dokument so angenommen vom SR. 

GUS : Die eingeladenen Kandidierenden kommen um 20.00 Uhr. Zehn Minuten Pause. 

 

 

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.1 Wahl Delegation für den ESC49 | Élection délégation ESC49 

WAS: SOLIC propose la délégation, j’espère que vous allez eu le temps de lire.  
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GUS : Wir kommen jetzt zur Wahl: 

Emile Blant  

Cheyenne Friedrich 

Elena Genceviciute 

 

Beschluss: Die Delegation wird mit 8 Ja Stimmen und 3 Enthaltungen gewählt | Décision : La 
délégation a été elue avec 8 voix pour et 3 abstentions. 

 

 

4.2 Wahl: Vorstandsmitglied | Élection : membre du comité 

WAS : Plusieurs remarques à faire, on a 4 candidatures, toux romands. Sur les 4, les 2 hommes sont 

présents derrière la porte et le 2 femmes ne peuvent pas se présenter.  

GUS : 1 Vorstandsstelle ist per sofort, eine ab April. Ihr habt die Möglichkeit, beide Männer zu wählen, 
gemäss unserem Reglement möglich. Zu beachten ist, dass die romands nachher eine Mehrheit 
darstellen würden. 

Nuria, students.fhnw: Es wäre eine Überzahl, aber nicht mit den Statuten nicht vereinbar? 

JUB: Die Geschlechterquote, dass es nicht mehr als 4 Personen sein dürfen, ich finde den Artikel nicht 
aber bin sicher. Es müssen 2 Sprachregionen mit mind. 2 Personen vertreten sein. Es gibt keine 
reglementarischen Probleme damit. 

Nuria, students.fhnw: Aber wir können nicht beide Frauen wählen? 

JUB: ihr könnt paar Männer wählen, aber nicht alle Frauen. 

GUS: die 2. Vorstandsstelle wird per April frei, es ist kein Muss heute. 

Pedro betritt den Raum 

Bonsoir tout le monde, j’étais co-président de FAE et c’était cool, c’était très enrichissant et j’ai fini mon 
mandat à la FAE et j’étais aussi engagé pour l’UNES et le SR. J’ai aussi bpc collaboré avec Benjamin. 
Comment fonctionne l’unes ? je pense que ça va ‘être intéressant et c’est une bonne dynamic.  

BP : 1ère question : Combien de temps tu voudrais rester à l’UNES ? 

Pedro : Je pense jusqu’au juillet, à voir si j’arrive accorder l’UNES pour la suite. Je termine mes études 
ce août  

GUS : Anmerkung, man muss immatrikuliert sein, um beim Vorstand arbeiten zu können.  

GUS: Wie ist dein Deutsch? 

Pedro: Ich spreche nicht sehr gut Deutsch, aber ich verstehe es. Aber ich kann es lesen und nutze 
DeepL, manchmal war es etwas technisch an den DV/SR aber es ging. 

Emma, VSETH: hast du Projekte oder Ideen im Kopf? 

Pedro: die Nachhaltigkeit und Gleichstellung ist sehr präsent und ich würde dort auch gerne 
weiterarbeiten aber kenne auch die anderen punkte, auch im Zusammenhang mit den Sektionen  

Nuria, students.fhnw: In deinem Bewerbungsschreiben hast du ganz am Schluss geschrieben, bis bald. 

Ungefähr so viel habe ich verstanden wie du deutsch, aber trotzdem habe ich deine Arbeit immer sehr 
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geschätzt. Frage an dich: Könntest du per sofort anfangen oder lieber noch ein bisschen warten, 

könntest du vorstellen dich nochmals zu bewerben für den nächsten SR? 

Pedro: je suis prêt à travailler dès maintenant. Je suis disponible dès maintenant, j’ai fini mes examens.  

Sandro, SUB : Für das Ressort Gleichstellung oder ist es egal? 

Pedro : Pour moi c’est égal, si j’ai égalité ça ferait un peu plus plaisir. 

BP : Rappel, l’élection s’est faite pour le comité et pas systématiquement pour le dossier.  

WAS : On a l’idée de fusionner des dossiers.  

JUB : für das Ressort Politik evtl 2 Personen und 1 für das ressort Nachhaltigkeit und Gleichstellung. 
Also es kann sich die ganze Zeit etwas ändern mit den Dossiers. 

Jaasintha, VSPHS: Verständnisfrage, du hast gesagt bis im Sommer du kannst aber vorstellen, länger 
zu bleiben, bist du ab Sommer noch immatrikuliert oder nicht? 

Nicolas, GPK: Ich antworte direkt darauf. So wie es in den Reglementen steht, muss die Person an der 
Wahl immatrikuliert sein. Sie bleibt in der Amtsperiode aber kann nicht mehr gewählt werden, sobald 
sie exmatrikuliert ist.  

Sandro, SUB: Reaktion auf die GPK-Antwort. Also bis 31.07, also dann ist Regelung obsolet? 

JUB: An der DV wird dann für das neue Mandat gewählt, das ab August ist. Wenn Pedro sagt, wenn 

er eventuell länger bleiben möchte, müsstet ihr in an der DV nochmals wählen. 

Sandro, SUB: wäre es möglich, dass die anderen an der DV kandidieren? 

JUB: ihr könnt auch andere Personen an der dv wählen, er müsste an der dv bestätigt werden aber 
die dv kann ihn auch nicht bestätigen.  

 

Geheime Diskussion 1 

 

Federico betritt den Raum 

 

Federico : J’ai 23 ans, je suis étudiant droit en master à Fribourg et je suis engagé politiquement.  

GUS : Er hat schon einiges an Erfahrung, was Hochschulpolitik betrifft  

Federico,: J’ai aussi organisé le Klimastreik etc. / GUS : ist in Aktionsgruppen aktiv und hat mitorgansiert 
und hat im politischen Aktiv sein viel Erfahrung.  

WAS: Quelques questions à poser, un de EB. Quelle organisation politique estudiantine  ? 

Federico : J’étais chez solidaire etudiant 

BP : Combien de temps tu serais prêt d’engager pour l’UNES ? 

Federico : Maintenant en master qui finit dans 1,5 ans, si tout va bien, on voit. 

GUS: Wie ist dein Deutsch? 

Federico: ich komme aus Genf, ich bin zweisprachig mit italienisch. Ich spreche deutsch wie Pedro, 
sprechen ist nicht unmöglich.  

Emma, VSETH: Würdest du auch für 1.5 Jahre kandidieren? 
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WAS: er würde gerne 1,5 Jahre oder 2 Jahre bleiben. 

Emma, VSETH: betr. Fosu möchtest du das auf internationaler/nationaler Ebene stärken. FoSu hat kein 
Fundraising mehr. 

Federico: BP hat mir die Umstände der FoSu erklärt bzw das Projekt längerfristig aber auch fortgesetzt 
kann und das habe ich vor. 

Sandro, SUB: So wie ich es gesehen habe bist du assistent irgendwie bei der partie socialiste im 

Ständerat und du studierst noch. Betr. Kapazität. Hast du Kapazität das in dein Leben einzufügen? 

Frederico, Avant j’étais en comité Juso, c’était faisable. C’est important de prendre le temps et de 
s’engager pour les étudiant-e-s. 

Nuria, students.fhnw : meine Frage wieso jetzt der VSS und nicht schon früher? 

Frederico: ich wollte einen BA machen und das Studium war Priorität und ich wollte mich darauf 

konzentrieren. Ich war auch im Vorstand der Juso in genf und dann waren auch die nationalen Wahlen. 
Es nahm alles viel Zeit ein.  Ich habe mich auch überlegt, ob ich die richtige Person bin für die 
Gleichstellung ist, weil ich keine FINTA-Person bin. 

Nuria, students.fhnw: man kann sich ja nicht wirklich auf ein Ressort bewerben. Kann er sich auch 
vorstellen, auf den Rücktritt von Benjamin zu warten? 

WAS: Wenn du heute gewählt wirst, dann nicht für ein Ressort, sondern für den Vorstand. Hast du eine 
Präferenz? Der Vorstand überlegt sich, Gleichstellung und Nachhaltigkeit zusammenzunehmen.  

Frederico: ich habe keine Präferenz, bin offen, ich muss auch nicht warten auf das Ressort von BP, ich 
kann auch jetzt gleich anfangen, ich stehe in den Startlöchern. Es gibt kein Problem damit.  

Federico: Je me sens pas très à l’aise de représenter les FINTA vue que je ne suis pas une personne 

FINTA mais le thème c’est très important. 

Emma, VSETH : du möchtest ja gerne das Bewusstsein für Umweltfragen stärken, hast du da schon 
Ideen? 

BP: Il y a plus le projet Fosu. 

Federico : Renforcer les collaborations internationales européennes, trouver des solutions ensemble 

dans le point de vue d’améliorer des choses. Voire comment ils font et travailler avec eux. Das 
Wohlbefinden und Wohlstand der Studierenden, damit dieser erhalten bleibt. Es wäre wünschenswert, 
wenn Hochschulen nicht mit klimaschädlichen und menschenrechts-verachtenden Akteuren 
zusammenarbeiten.  

Nuria, students.fhnw: wir haben eine taskforce zu den Studigebührenerhöhungen, ich wollte dich fragen, 

ob du dir vorstellen könntest uns in dieser taskforce zu unterstützen, vor allem als 
französischsprechende Person und auch italienischsprechende Person?  

Frederico: Oui 

Nuria, students.fhnw: Super, wir suchen noch jemanden der  die Übersetzung auf Italienisch macht. 

Maxime,FAE: Avoir le vie uni, comment tu vois la discussion avec les sections et les sections qui n’ont 
pas le moyen, et aussi FoSu ? 

Federico : L'importance que l’UNES puisse avoir son mot à dire, p.e. la nourriture dans le Mensa, on 
peut pas généraliser les universités suisses, il faut parler avec les différents cantons. En ce qui concerne 
le financement FoSu, il y a toujours un moyen mais c’est dure.  
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5min Pause 

 

Geheime Diskussion 2 

 

JUB: In der Vergangenheit haben wir nie im Co-Präsidium die Wahl gemacht. Ist es in Ordnung, wenn 
jemand vom Vorstand die Wahl durchführt? Wir haben halt noch kein SR-Präsidium. 

Es gibt keine Opposition. 

Zur Wahl:  

Federico  

Iris  

Celine  

Pedro  

Vakanz  

Nicolas, GPK: Ich bin auch grad am überlegen, wie wir das am besten machen. Überlegung: man fragt 
einfach bei jeder Person, wer für diese stimmt. Man fragt auch, ob jemand eine Vakanz wählen will.   

JUB: Ihr habt eine Stimme. Ihr habt die 4 Personen + 1 Vakanz.  

Stimmen für Federico: 7   

Stimmen für Iris: 0   

Stimmen für Celine: 0   

Stimmen für Pedro: 4   

Stimmen für Vakanz: 0   

Federico, Absolute Mehr. Er ist gewählt.  

JUB: Wir sagen Frederico, dass er gewählt wurde. Und wir machen die 2. Runde nächstes Mal.   

 

Beschluss: Federico wird mit 7 Ja Stimmen gewählt. | Federico est élu par 7 voix pour. 

 

JUB: 2. Wahl, Absolute Mehr, somit wurde eine Vakanz gewählt. Somit wird die Wahl beim nächsten SR 
nochmals durchgeführt.  

JUB: Wir hoffen Pedro, dass du beim nächsten SR dabei bist. 

JUB: Willkommen Federico im Vorstand! 

JUB: Willst du das Mandat annehmen? 

Frederico: Ich nehme das Mandat an.  
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4.3 Wahl: Sektionsratspräsidium | Élection : présidence du Conseil des Sections 

JUB : Wir haben dafür keine Kandidatur erhalten. Sarah hat ihre Kandidatur zurückgezogen. Wir haben 
an der DV beschlossen, dass wir das so mit dem SR-Präsidium machen. 

JUB: gibt es Spontankandidaturen? Nein 

Jaasintha, VSPHS, also die Person darf nicht delegierte am SR und an der DV sein? 

JUB: nein die Person darf delegiert an der dv sein, aber nicht am SR. Das SR-Präsidium hat kein 

Stimmrecht.  

 

 

4.4 Wahlen Kommissionspräsidien: SOLIC & CodEg | Élections présidences des 
commissions : SOLIC & CodEg 

JUB : Wir haben keine Kandidaturen erhalten, gibt es spontane Kandidaturen? Nein. Schade. Bitte 
macht Werbung.  

4.5 Beschluss : Kampagne des VSS gegen die Verdoppelung der Studiengebühren und das 
Sparprogramm des Bundes – Antrag auf Beitrag aus dem Info & Action Fonds | Décision : 
Campagne de l'UNES contre le doublement des taxes d'études et le programme 
d'économie de la Confédération - demande de contribution du Fonds Info & Action 

JUB: Wie ihr von GUS gehört habt, planen wir ganz viel um gegen die geplanten Sparmassnahmen 
forzugehen. Das kostet etwas. Dafür brauchen wir Geld aus Info + Action Fonds. Das ist die erste 
Ladung von Kosten, die dieses Semester decken sollte. Es geht um CHF 20'000. Ich eröffne hiermit die 
Diskussion. 

Sandro, SUB: eine Frage, was ist gesamthaft auf dem Fonds? 

JUB: Der Info + Action Fonds hat zurzeit CHF. 57'000.-  

Elena, skuba: Wie habt ihr die Zahlen bestimmt? 

JUB: Ihr seht es im Antrag, die Grafikkosten konnten wir ziemlich genau bestimmen, weil das Grafikbüro 
eine Offerte gegeben hat. Die Druckkosten haben wir etwas hochgerechnet, wir haben etwa 
dazugerechnet, was wir für SOcial media noch ein wenig benutzen werden, also die Aktion wird uns halt 
Arbeitsstunden für unsere social Media Managerin Klara kosten. Es gibt auch noch weitere Kosten, die 
dazukommen, diese kommen später dazu. Je nachdem welche Aktion wir planen. Je nachdem müssten 
wir noch eine Person einstellen, die mobilisiert. Die Kosten sind überschlagen, geschätzt.  

WAS: Wer nimmt Motion an? 

Beschluss: 9 Ja stimmen, keine Gegenstimmen, somit einstimmig. 

 

Beschluss: Der Antrag wird mit 9 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen | Décision : La 
motion a été adoptée par 9 voix pour et 2 abstentions. 
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D) Varia | Divers 

5.1  

WAS : Keine Varia. Dann können wir somit die Sitzung schliessen. Danke euch allen. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 21:55 Uhr | Fin de la réunion : 21h55 heures 


